
 

                                                                                                                                                                            
    

 
ASSEMBLEE DEPARTEMENTALE ANR DES YVELINES  

14 MARS 2017 
A 

TRIEL SUR SEINE 
 

 
 

 
 
 
 
Patrick LE DREAU, le Président, ouvre la séance en se présentant comme le Président du Groupe des 
Yvelines, élu par le Comité  depuis septembre 2015. 
Il accueille les 44 adhérents présents et nos invités : Félix VEZIER, notre Président national, Michèle LE 
GOFF, Représentante du Bureau National, Jacqueline BARBARON,  Déléguée Régionale ILE de France 
Ouest, Guy LECHENAULT, Président du Groupe Essonne, Jacques ROSIER, Vice-Président de la MG 
des Yvelines et  Marie Pierre LAVAYSSIERE de la Tutélaire,  
 
Il rend hommage aux 13 collègues disparus en demandant d’observer une minute de silence. 
 
Rapport moral de l’Association : 
 
Pour 2016, le Comité s’est inscrit dans la poursuite des 4 objectifs majeurs qu’il s’est fixé depuis 
plusieurs années afin d’assurer au mieux le fonctionnement de notre Association et d’essayer de répondre 
aux souhaits de chacun d’entre eux, car nous avons des jeunes retraités qui viennent d’être adhérents et 
d’autres qui sont beaucoup plus âgés et de ce fait, les attentes ne sont pas les mêmes. 
Par conséquent, nous devons améliorer notre offre pour satisfaire au mieux tous nos adhérents. 
Patrick LE DREAU a présenté les 4 axes de nos actions qui s’inscrivent dans nos objectifs communs de 
l’ANR, à savoir : se retrouver, se défendre, s’entraider, s’informer et se prémunir. 
 

- Consolider notre Groupe Départemental par le recrutement de nouveaux adhérents, l’arrivée de 
nouveaux collègues au sein du Comité et de nouveaux visiteurs sociaux, 

- Elargir notre offre d’activité en augmentant nos sorties et en essayant de les diversifier. 
- Mieux conduire notre mission de solidarité, 
- Améliorer notre communication envers nos adhérents et notre proximité avec eux. 



 

                                                                                                                                                                            
    

 
S’agissant du premier objectif, les résultats sont encourageants : nous avons recruté – 32 nouveaux 
adhérents – c’est un résultat assez constant chaque année. 
 
Nous avons principalement 2 Actions pour réaliser cet objectif :  
 

1. Nous transmettons aux nouveaux retraités un courrier et un bulletin d’adhésion pour nous faire 
connaitre ; en 2016, il y a eu 200 nouveaux retraités dans les Yvelines issus de la Poste et 
d’Orange, qui ont reçu ce courrier et le taux de retour est de l’ordre de 10%. Cependant, nous 
avons été contraints cette année de radier 27 collègues qui ne payaient plus leur cotisation malgré 
les relances effectuées : les causes en sont multiples : négligence de la part de certains de nos 
adhérents, oubli de la part d’adhérents très âgés, parfois placés en EPHAD et il est difficile 
d’obtenir des renseignements sur ces personnes. 
En 2016, Patrick LE DREAU fait remarquer que la gestion des cotisations a été très difficile du 
fait notamment du changement de tarif, malgré la communication qui a été faite pour aviser nos 
adhérents, cela a entrainé beaucoup de travail. 
Il souligne malgré tout que le nombre de prélèvements a augmenté, ce qui est une très bonne 
chose : autour de 90 adhérents seront prélevés en 2017. 
Grâce à l’arrivée de Jean Luc FAUQUERT, qui s’est porté bénévole pour assurer la gestion des 
cotisations, la situation en 2017 devrait nettement s’améliorer et il a tenu à le remercier pour le 
travail déjà accompli. 
 

 
2. Nous devons également être présents lors de manifestations pour se faire connaître, comme les 

Forums organisés par la Poste ou Orange destinés aux futurs retraités. Le Président a été sollicité 
par la Poste pour participer à ce type de Forum et par conséquent il a participé à deux Forums 
organisés par La Poste et un Forum organisé par la DNAS, ce qui lui a permis de rencontrer un 
certain nombre de personnes pour présenter notre Association. 
 Il rappelle que notre Association ne vit que grâce à vos cotisations et même si, pour le moment, 
nous percevons encore une subvention de La Poste – et nous l’en remercions – cette subvention  
ne représente qu’une petite partie de notre budget, comme on peut le constater dans nos résultats 
comptables. Il rappelle que la cotisation est due pour l’année en cours, que nous ne faisons pas 
d’appel individuel.  

 
Notre second objectif est sur la voie  d’une réussite et d’une progression constante, grâce à la 
contribution active de Marie Françoise DESCHAMPS, Jacqueline DEFER, Simone DULAC et 
Annie ROUILLARD.  En conséquence, nous avons pu réaliser en 2016, 12 sorties avec la participation 
de 255 adhérents, ce qui double le nombre par rapport à 2015. 
Patrick LE DREAU tient particulièrement à ce que cette dynamique se poursuive en 2017 et c’est déjà 
bien parti. 
Par ailleurs, il rappelle qu’un Voyage  en République Tchèque est organisé sous forme d’un Circuit de 8 
jours en partant de Prague, pour se rendre en  Bohême du Sud et dans la Moravie du 27 mars au 3 avril 
2017. 
Compte tenu de nos succès pour les sorties, l’ANR 78 va organiser un Voyage en Alsace pour les 
marchés de Noël en décembre 2017 qui est organisé par Marie Françoise DESCHAMPS. 
 
Notre mission de Solidarité par contre est toujours plus difficile à conduire.  
Dans le cadre de MONALISA, qui est le plan de Mobilisation National contre l’Isolement Social des 
personnes Agées, l’objectif va être difficile à atteindre  par manque de bénévoles, qui pourraient donner 
un tout petit peu de leur temps – quelques heures par an ! – à un ou deux voisins âgés et/ou isolés, 
adhérents comme nous pour sauvegarder le lien qui le relie à son ancienne entreprise, à ses collègues, à la 
société, voire plus simplement à la VIE. 



 

                                                                                                                                                                            
    

Nos visiteurs bénévoles sont trop peu nombreux et à ce titre le Président  remercie Lucienne MEDER et 
Marie Claude SIROT pour le travail remarquable qu’elles réalisent en tant que visiteur bénévole auprès 
de nos adhérents. 
Nous faisons systématiquement appel aux bonnes volontés, notamment parmi les plus jeunes de nos 
collègues. Réussir notre Mission de Solidarité, c’est fondamental ! 
Par ailleurs, nous participons en tant que membre permanent aux Réunions de la CODERPA des Yvelines 
(Comité Départemental des Retraités et Personnes Agées) et c’est Alain FEILLARD qui est notre 
représentant. Cette participation nous permet d’être informés des évolutions et restructurations de ces 
services pour en être plus acteur. 
Les CODERPA vont être restructurés en CDCA : Comité Départemental de la Citoyenneté et de 
l’Autonomie mais pour l’instant Alain FEILLARD nous indique que nous attendons des informations sur 
les restructurations de ces services. 
 
En ce qui concerne notre Communication, nous progressons par une rédaction trimestrielle qui s’enrichit 
progressivement en intégrant nos propositions de sorties pour l’année ainsi que des informations 
concernant nos retraités. 
 
Patrick LE DREAU tient à remercier Alain TINSEAU pour le travail de mise à jour qu’il réalise sur notre 
site internet pour informer nos adhérents. 
 
Nous avons 3 supports d’information : 
 

- Le Bulletin trimestriel  Flash Info 78  
- Notre site Internet qui est à votre disposition  
- Le recours à Internet pour communiquer des informations urgentes pour  ceux qui 

possèdent une adresse mail, cela représente actuellement 300 adhérents qui reçoivent le 
Flash Info par mail et qui a pour conséquence de réduire nos frais postaux. 
 

Pour toutes ces actions, le Président remercie l’ensemble des membres du Comité qui se mobilisent pour 
faire fonctionner au mieux notre Association : Alain TINSEAU, Simone DULAC, Annie ROUILLARD, 
Roger FILLIOL, Jacqueline DEFER, Emile MANHES, Alain FEILLARD, Marie Françoise et Philippe 
DESCHAMPS sans oublier Jean Luc FAUQUERT le dernier arrivé à notre comité. 

 
 

En conclusion, 2016 nous a permis de progresser sur un certain nombre d’actions : les sorties 
culturelles et le recrutement avec cependant une réelle inquiétude sur la baisse globale de notre 
effectif et le vieillissement de nos adhérents : la moyenne d’âge est de 77 ans. 
 
 L’année 2017 confirmera notre volonté de toujours mieux satisfaire nos Adhérents qui peuvent 
contribuer à l’amélioration de notre Association. 
 
 
Nos axes majeurs d’action viseront donc à : 
 

- Poursuivre le recrutement de nouveaux adhérents, de collègues volontaires pour venir 
prendre des responsabilités au sein de notre Comité et améliorer notre effectif de visiteurs 
sociaux, condition sine qua non pour honorer notre mission de solidarité. 

- Poursuivre l’enrichissement de notre offre d’activités 
- Améliorer encore votre information et notre proximité avec vous.  

 
 
 


